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能登半島地震からの能登半島地震からの
復復 旧旧 ・・ 復復 興興 支支 援援についてについて

■なりわい再建支援補助金【富山県被災事業者復旧等支援窓口　TEL 076－444－3962】

○対　象　者　　石川県、富山県、福井県、新潟県に所在する、令和６年能登半島地震の被害を受けた

　　　　　　　中小企業・小規模事業者等

○補　助　率　　・中小企業・小規模事業者：３／４以内、一部定額補助

　　　　　　　・中堅企業等：１／２以内、一部定額補助

○補助上限　　・富山県内の事業者：３億円、一部１億円まで定額補助※

　　　　　　　　※過去数年以内の被災かつ復興途上である等の要件を満たす場合

○対象経費　　工場・店舗などの施設、生産機械などの設備の復旧費用等

　　　　　　　　※特例として令和６年１月１日の能登半島地震による災害発生以降で、交付決定の前

　　　　　　　　　に行われた事業に要する経費についても、適正と認められる場合には補助金の対象

　　　　　　　　　となります。

■小規模事業者持続化補助金（災害支援枠）【射水商工会議所　TEL 0766－84－5110】

○対　象　者　　令和６年１月能登半島地震で、以下のいずれかの被害を受けた小規模事業者

　　　　　　　①直接的な被害（自社の事業用資産が直接的な被害を受けた事業者）

　　　　　　　②間接的な被害（令和６年１月及び２月の任意の１か月の売上高が、前年同期と比較）

○補　助　率　　２／３以内

○補助上限　　①直接被害事業者：200万円

　　　　　　　②間接被害事業者：100万円

○対象経費　　機械装置費等、広報費、ウェブサイト関連費、展示会等出展費（オンラインによる展示

　　　　　　　会・商談会等を含む）、旅費、新商品開発費、資料購入費、借料、設備処分費、委託・

　　　　　　　外注費、車両購入費

補 助 金

罹災証明書 罹災届出証明書・ 射水市課税課資産税係

　　TEL  0766－51－6619

　自然災害により住家、倉庫、カーポート等に被害があった場合に、罹災証明書または罹災届出証明書

を交付しています。

１　罹災証明書について（住家に被害を受けた方が対象）

　　｢罹災証明書」は、住家（現実に居住（世帯が生活の本拠として日常的に使用していることをいう｡)

のために使用している建物のこと。）に被害を受けた場合、被災者の方からの申請に基づき、調査

員が被災した住家の被害状況の調査を行い、被害の程度を判定し証明するものです。

　　調査は、内閣府が公表している「災害に係る住家の被害認定基準運用方針」に基づいて行います。

２　罹災届出証明書について（住家以外の建物や構築物、動産に被害を受けた方が対象）

　　｢罹災届出証明書」は、住家以外の建物（車庫・倉庫、事務所、店舗、空き家等）や構築物（門や

塀等）、動産（車両や家財等）に受けた被害について、被災者の方から被害の届出があったことを

証明するものです。

　　被災した状況の程度や被災した事実を証明するものではありませんので、現地調査は行いません。
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■ 能登半島地震緊急金融相談会
射水商工会議所と日本金融政策公庫高岡支店で共催する相談会を実施いたします。

日　時

毎週水曜日13時～16時開催（要予約）

問合せ先

射水商工会議所　T E L  0766－84－5110

■１ 固定資産税（償却資産）の減免【射水市】

対　象　者：事業用の資産が修理や廃棄が必要となる被害を受けた事業者

支援内容：損害の程度に応じて固定資産税を減免（損害割合が2割未満の場合は、対象外）

問合せ先 射水市課税課資産税係　T E L  0766－51－6619

■２ 雇用調整助成金の特例【富山労働局】

　能登半島地震に伴う経済上の理由により事業活動の縮小を余儀なくされ、雇用調整を行わ

ざるを得ない事業主に対して、一時的な休業等を行った場合の休業手当、賃金等一部を助成

するもの。

問合せ先 富山労働局助成金センター　T E L  076－432－9162

厚生労働省HP
https://www.mhlw.go.jp/stf/seisakunitsuite/bunya/koyou_roudou/
koyou/kyufukin/pageL07_20200515.html

■３ 雇用保険の特例【富山労働局】

　能登半島地震に伴う事業所の休業・廃止により、被保険者が就業できず賃金を受けられな

い場合に、雇用保険の基本手当を支給するもの。

問合せ先 県内のハローワーク・富山労働局

富山労働局HP
https://jsite.mhlw.go.jp/toyama-roudoukyoku/
notohantouzisinsoudan_00002.html

金 融 相 談 会 を実施しております

市 税 等 の 減 免 など

対　　象：令和６年能登半島地震において被害を受けた県内全域の中小企業者

資金使途：運転資金・設備資金・借換資金（緊急災害短期保証制度に限る（保証協会制度））

融資限度：１億円　　　　　　　　　　　　　融資利率：年１.25％以内

融資期間：10年以内（据置期間５年以内）　 保証利率：０～０.55 ％（保証必須）

県による震災対策特別融資の創設

問合せ先 富山県地域産業支援課　T E L  076－444－3248

富山県HP
https://www.pref.toyama.jp/1900/bousaianzen/
noto_jishin_shien.html#kigyo-sien
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SERIES
潮　流　を　読　む潮　流　を　読　む

日本の株式市場上昇の持続性が試される2024年日本の株式市場上昇の持続性が試される2024年
　2024年に入り、日本では、好調な企業業績などを背

景に１月15日の日経平均株価が1990年２月以来、33年

11カ月ぶりとなる３万6000円台に乗せた。

　23年の日経平均株価の年初来騰落率は30.1％（23年

１月４日の25716.86円から23年12月29日33464.17円）、

ＴＯＰＩＸは同26.7％（同1868.15 から同2366.39）と

なり、両指標とも大幅に上昇した。23年３月の東京証

券取引所（東証）のガイダンスを受けた低ＰＢＲ（株価

純資産倍率）の改善をはじめとする国内企業の構造改革

期待や、５月に新型コロナウイルス感染症の５類移行を

背景とするインバウンド需要回復による国内経済の後押

し、緩和的な金融政策の継続見通しなどを材料に上昇し

た。さらに生成ＡＩブームを背景に成長株を物色する動

きも加わった。ＴＯＰＩＸは９月には33年ぶりの高値

を更新した。その後、米インフレの落ち着きや、景気の

「ソフトランディング」見通しが高まり、日米企業の堅

調な企業業績なども支えとなって、ＴＯＰＩＸは大幅に

上昇した。

　24年年初の日本の株式市場の好調を、年間を通じて

支えていく構造的な要因としては大きく二つあると考え

られる。その一つは、１月から始まった「新しいＮＩＳ

Ａ」（新ＮＩＳＡ）が「貯蓄から資産形成へ」の本格的

なシフトを進めていくことへの期待である。ただし、現

状では家計の金融資産残高に占める現金・預金残高は５

割を依然超えている。日銀が昨年12月20日に公表した

資金循環統計（速報）では、昨年９月末時点で家計の金

融資産残高は2121兆円、そのうち現金・預金残高は

1113兆円（前年比1.2％増）と全体の52.5％を占めてい

る。他方、投資信託は101兆円（同4.8％）、株式等は２

７３兆円（同12.9％）となり、市況の上昇もあって、前

年比では、それぞれ17.4％、30.4％増加している。日本

証券業協会が発表した23年１～９月の旧ＮＩＳＡ口座

での買付額（全証券会社対象）は、全てが日本株に投資

されたわけではないが、一般ＮＩＳＡで２兆7300億円、

つみたてＮＩＳＡで8869億円となった。新ＮＩＳＡで

は年間投資枠の拡大（一般ＮＩＳＡの120万円は成長投

資枠の240万円と２倍に、つみたてＮＩＳＡの40万円は

つみたて投資枠の120万円と３倍に）が図られている。

これらを踏まえると、24年には個人投資家による日本

株投資が増加する可能性が高い。

　もう一つは、前述したように昨年の市況上昇の要因と

なった上場企業の企業価値経営の取り組みにおける具体

的な対応策の開示である。24年１月からは東証が、プ

ライム市場とスタンダード市場に上場する全ての企業を

対象に、低ＰＢＲ改善をはじめ、資本コストや株価を意

識した経営の実現に向けて、具体的な改善策や対応策を

開示した企業の一覧リストを毎月公表することになって

いる。その第一弾が24年１月15日に「資本コストや株

価を意識した経営の実現に向けた対応」に関する開示状

況として公表された。それによれば、「プライム市場の

49％（815社）、スタンダード市場の18％（300社）が

開示（検討中を含む）」した（23年12月末時点）とし

ている。さらに、プライム市場の３月期決算企業に限定

すると、「59％（673社）が開示（検討中を含む）」さ

れており、23年７月時点の31％から倍近くまで増加し

たとしている。東証は、開示する企業数の増加を促すと

ともに、投資家・株主の視点から高評価を得た事例を公

表し、開示の質の改善を促進していくことを予定してい

る。このため継続的に日本企業の経営改革に対する姿勢

を評価する動きや、日本株全体を底上げする動きにつな

がっていくことが期待できる。

　その一方、日本の株式市場のボラティリティが高まる

可能性も否定できない。その背景には、米国では、金融

引き締め継続の可能性が残りつつ、金融政策の順調な緩

和のシナリオがあり、その上で景気のソフトランディン

グシナリオが依然不安定なことがある。このため、性急

すぎる利下げ期待を織り込んで株式市場がポシティブに

過剰反応すると、景気のソフトランディングシナリオが

崩れた場合、その反動が日本の市場にマイナスの影響を

与える可能性が残る。

　いずれにしても、今年は古くて新しい構造的な課題で

ある「貯蓄から資産形成への本格的なシフト」と「企業

価値経営の定着」による日本の株式上昇の持続性が試さ

れる１年となるだろう。

（１月19日執筆）

株式会社大和総研 金融調査部　　　　

主席研究員　　内 野　逸 勢　
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先月の事業 Pick　up

　２月20日(火)、クロスベイ新湊iCNホールにて創造企業報告会を開催し

ました。創造企業報告会は優れた地元の企業経営者の取り組みを聞き、そ

の企業の優れた点を自社へ置き換えしていただくことによって、自己変革

を促すことを目的に開催しています。今回は株式会社ジャパン・フラワー・コーポレーション（松村吉章

代表取締役社長）に自社の取り組みについて報告をしてもらいました。松村社長には自社が行っているフ

ラワーロス削減への取り組みや、会社の運営方法、匠の里から小杉丸山遺跡までに緑と花の回廊を作る薔

薇の杜構想について報告してもらいました。内田教授は松村社長の報告を踏まえ「ジャパンフラワーコー

ポレーションの成長の源泉は、自社と生産農家と消費者の互恵関係で、生産農家に働きかけることで結果

として消費者に訴求することができている」と解説しました。

創造企業報告会 開催創造企業報告会 開催
2

20

主な今後の動き主な今後の動き会議所
　３/12●火　常議員会

　　　　　正副会頭会議

　３/13●水　能登半島地震緊急金融相談会

　３/19●火　小規模事業者経営改善資金審査会

　３/22●金　日本商工会議所「通常会員総会」

　３/26●火　議員総会

　３/27●水　能登半島地震緊急金融相談会

　４/ 　４●木　いみず塾「大人のための論語」

　４/ 　９●火　正副会頭会議

職員の気になるワード 創造企業報告会
～射水市の力強い企業をご紹介～

　２月に創造企業報告会で株式会社ジャパンフラワーコーポレーションの松村社長に講演してもらいま

した。ジャパンフラワーコーポレーションさんはその名の通り花の小売、卸売業で、従業員数が210名

の企業です。コロナ禍で経営が厳しい時でも自社のことだけでなく、常に商品であり生き物である花と

栽培している生産者の方、コロナで外出がはばかられる消費者の方すべてが少しでも良い方向に行くよ

うにと様々な仕掛けをされたそうです。

　近江商人の精神で「三方よし」という言葉があります。「商売において売り手と買い手が満足するの

は当然のこと、社会に貢献できてこそよい商売といえる」という考え方で、みんなが幸せになる考え方

というものは自然と人を惹きつけビジネスチャンスになるのだと思いました。　　　　　
(Ｓ.Ｔ記)　

　２月15日(木)、奈呉味において、女性会の新年会を開催しま

した。来賓に牧田会頭、片岡専務理事にご臨席頂き、28名が出

席し盛大に行いました。 開宴に先立ち、小杉会長より「地震の

影響もあり会場を変更し、無事に新年会が開催できて大変嬉しい。令和６年も継続して諸事業を

行っていきたい」と挨拶。牧田会頭の来賓挨拶・向田事務局長の乾杯の発声後、コース料理を堪

能し会員同士の懇親を深めました。藤川副会長からは来年度の全国大会の告知があり、その後板

谷副会長の中締めで新年会を閉じました。

2

15 女性会新年会　開催女
性
会
だ
よ
り

女
性
会
だ
よ
り
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　２月３日(土)クロスベイ新湊にて「CROSSnation～これか

らつくるみんなの光～」点灯式イベントが開催されました。新

湊地区まちづくり協議会が主催、射水商工会議所青年部が主幹

とするこの事業は４回目を迎え、今年度は様々なステージパ

フォーマンスや、イミズスタンカレーの販売が行われ大変賑わ

いました。また、姉妹提携を結んでいる長野県千曲市の千曲商

工会議所青年部の皆様も能登半島震災の復興支援として物産

ブースを設けていただきました。多くの方々の協力のもと点灯

式イベントは盛況となり、ク

ロスベイ新湊を彩る事が出来

ました。

　　　　　　　　　(М.Ｙ記)

CROSSnation
～これからつくるみんなの光～

２

3 　　　　　　　　　点灯式　開催
青

年

部

だ

よ

り

青

年

部

だ

よ

り

事業の様子は
コチラから

職場のかんたんメンタルヘルス職場のかんたんメンタルヘルス

ダラダラ会議をスムーズにダラダラ会議をスムーズに

　会議が非効率で憂鬱（ゆううつ）という声をよく聞

きます。しかし、会議はお互いの意識や情報を共有す

るためには大切な場です。そこで、効率的に会議を進

めるためのポイントをお伝えします。

　まずは、進行役を明確にしましょう。持ち回りの場

合や、固定した役割の場合もあるかと思いますが、今

回の進行役は誰かということを、参加する全員に認識

してもらうことが重要です。何となく誰かがやるとい

う状況だと、意見を均等に聞くことが難しく、区切り

も付けにくいため避けたいところです。

　そして次は、終了時間を明確にすることです。何時

までという目安を設け、ダラダラと長時間にわたるこ

とを避けましょう。いつまでこの時間が続くのかと後

ろ向きに思っただけで集中力を欠き、その場にいるだ

けで思考停止状態になっている人も多くなります。そ

れを事前に防止したいですね。決定事項は時間配分を

考えて、速やかに決めましょう。どうしても決まらな

いときは、仕切り直しします。惰性で延長しないよう

にしましょう。

　また、話を進める中で、誰かがかたくなに意見を曲

げなかったり、「どうも納得がいかない」というよう

にこだわりを強く見せたりして、なかなか決まらない

ことがあります。これは、内容的に突き詰めなければ

ならない場合と、発言者が単に承認欲求を満たしたい

場合の両方があり、後者は厄介です。そのようなとき

進行役は、無理やり先に進めるようなやり方はせず、

耳を傾ける姿勢が大切です。「譲れない点だけを挙げ

てください」と一番のこだわりを確認した上で、それ

以外のことは譲歩してもらうように促すことが得策で

す。

　また、参加する側は、「特に意見がない」「皆さん

の意向に合わせます」と言っておいて、後で決定事項

にケチをつけるのはルール違反です。決断を委ねたら、

決まったことに従いましょう。もし、避けてほしい選

択肢があるなら、「○○以外は同意します」という意

思表示をしましょう。おのおのが、明確で簡潔な言葉、

相手を尊重する態度を持ち、スムーズな会議を目指し

たいですね。

日本メンタルアップ支援機構　　　

代表理事　　大 野　萌 子　
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インフォメーションインフォメーション

雇 用 管 理 研 修 会

公益社団法人　高岡法人会
TEL　23－8855　　FAX　26－1216

日　時 令和６年　４月17日 (水)
　14：00～16：00

場　所 富山県高岡文化ホール多目的小ホール

演題１ ｢法改正等の解説と
　　　　実務上の注意点について」
（年収の壁支援パッケージ・労務条件明示の
　ルール変更・時間外労働の上限規制等)

講　師 社会保険労務士法人アシスト人事
代表社員　宮本　敦子 氏

定　員 100名

※事前申し込みが必要です。

（先着順とし定員になり次第締め切りさせていただきます）

ホームページ (https://www.houjin-takaoka.com/) を
ご確認の上、お申し込みください。

入場無料

公益社団法人高岡法人会

演題２ ｢障害者雇用給付金制度に基づく
 各種助成金等」

講　師 (独)高齢・障害・求職者雇用支援機構担当者

(令和６年３月１日現在)

金　融　関　係

主な公的融資制度の利率

資　　金　　名

日本政策金融公庫

(国民生活事業)

富　山　県

射　水　市

マ ル 経 融 資

普 通 貸 付

小 口 事 業 資 金

中小企業振興資金

利率(年)

1.20％

1.10～3.60％

年1.80%以内

年1.80%以内

　令和６年度全国中学校体育大会が、北信越ブロックで開催されます。富山県ではソフトボール・

相撲・ハンドボールの３競技が行われます。射水市では、富山県としては初となる『相撲競技』の

全中大会が開催されます。射水市内の中学生も選手として出場します。

　大会の開催に向け、皆様からのお力添えをいただけますと幸いです。何卒よろしくお願いいたし

ます。

射水市立新湊南部中学校　　中 村　昌 寛

　T E L  0766－82－8055／　FAX  0766－82－8056

　Ma i l  2024sumou.zenchuu@gmail .com

競技会場

新湊アイシン軽金属
スポーツセンター特設相撲場

参加者数

約450人（選手・監督）

令和６年度 全国中学校体育大会富山県大会

開催のお知らせ
令和６年度 全国中学校体育大会富山県大会

開催のお知らせ

開催期間

8
16 金 18 日～

令和６年

※16日：諸会議
　17～18日：個人・団体戦

問
合
せ
先

インスタグラム

はこちら
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第57回目はほほえみ似顔絵工房様にお話を

伺ってきました。

ほほえみ似顔絵工房

加 藤　絵 美　さん

　富山県内のイベントやSNSを通じてご依頼をいただいて似顔絵を描い

ております。

　出店ではキーホルダー、様々な大きさの色紙に笑顔いっぱいHappy

あふれる似顔絵を描かせていただいております。

　似顔絵を通して、たくさんの方とつながらせていただき、大変うれし

く思っております。

｢ほほえみ似顔絵工房」さんはどのようなお店ですか。

笑顔とHappyをお届けします！

このコーナーでは、本所会員事業所の新しい取り組みを広くご紹介します。

8 ＣＣＩいみず　　798号ＣＣＩいみず　　798号

掲載企業を募集しています どこにでも取材に行きます。お気軽にお問い合わせください。 TEL.84-5110　担当／塚本 まで

事業所名：ほほえみ似顔絵工房

事業内容：似顔絵アーティスト

　Instagramもしくは公式LINEで

　ご連絡ください 。

■ Instagram ■公式 LINE

似顔絵アーティスト「ほほえみ」

　お１人ずつのそれぞれのお写真から１枚の絵にお描きすることができます。

イベント以外でも公式LINEやInstagramを通じてご依頼を受け付けており

ますのでお気軽にご相談ください。人物画以外でも

ワンちゃん、ネコちゃん等ご相談に応じて描かせて

いただきます。イベント出店

では即興でお描きします。対

面でもお写真からでも短時間

で仕上がりますので、お気軽

にお越しください。

アピールポイントをお聞かせください。

　誰でも気軽に参加できるお絵描き教室を開催したいで

す。お絵描き教室を通じて絵を描く楽しさを知って頂け

ればと考えております。

　似顔絵には、プレゼントする側、プレゼントされる側、

似顔絵を見られた全ての方が笑顔になれる、Happyに

なれる力があります。これからも似顔絵を通して、たく

さんの方に笑顔やHappyをお届けしたいです。

今後の展望をお教えください。
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